

# El sector agrario aragonés propone un sistema pionero para llevar la I+D al campo

ZARAGOZA. El sector agroalimentario aragonés quiere «reinventar la extensión agraria», aquel servicio de asesoramiento puesto en marcha en los años 60 y ahora prácticamente inexistente. Y quiere hacerlo aprovechando que el Plan de Desarrollo Rural de Aragón, aprobado ya por Bruselas, incluye una partida de unos cuatro millones de euros para acciones encaminadas a transferir el conocimiento y la investigación a las explotaciones agrícolas y ganaderas.

Para ello, la Alianza Agroalimentaria Aragonesa (AAA) –formada por las organizaciones agrarias

(UAGA, Asaja y UPA), Cooperativas Agroalimentarias, la Asociación de Industrias de la Alimentación (AIAA) y los colegios profesionales de ingenieros agrónomos y técnicos agrícolas– defienden un sistema pionero en España en el que se propone a los agentes del sector como los «más convenientes» para prestar dicho servicio.

«La productividad del trabajo agrario no deja de caer y una de las herramientas para generar una mayor rentabilidad de las explotaciones es el conocimiento y la recuperación de la labor que realizó la extensión agraria», explicó

ayer el decano del Colegio Oficial de Ingenieros Agrónomos de Aragón, La Rioja y el País Vasco, Joaquín Olona.

Para evitar «la opción menos conveniente», dijo Olona, es decir, que este asesoramiento se plantee como una oportunidad de negocio para los propios técnicos, los colegios profesionales están convencidos de que «este papel tiene que realizarlo el propio sector». Así la propuesta de la AAA sitúa a los colegios profesionales como formadores de los técnicos de los que luego podrán disponer las organizaciones agrarias o las cooperativas, que serán las encar-

gadas de ofrecer asesoramiento a los agricultores y ganaderos y de coordinar «una investigación que responda realmente a las demandas del sector y no a los caprichos del investigador», destacó Ángel Samper, secretario general de Asaja-Aragón.

La presentación en sociedad de este novedoso sistema será el próximo 3 de junio en Zaragoza en el marco de una jornada en la que, además de representantes de la Alianza, participará la directora general de Desarrollo Rural y Política Forestal de Ministerio de Agricultura, Begoña Nieto, el jefe del servicio de Programas Rurales del Gobierno de Aragón, Francisco Domínguez, el investigador agroalimentario Luis Miguel Albisu, y el director de Ibercide, José Antonio Domínguez.

**CHUS GARCÍA**